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Com foco na alfabetização,
Governo amplia programas

de apoio às redes municipais
ALBARI ROSA/AEN

A iniciativa, implementada desde o final de 2020, tem como objetivo apoiar os municípios
paranaenses na melhoria da aprendizagem e alfabetização dos estudantes desde a educação infantil

Abrigos da Prefeitura de
Curitiba recebem número
recorde de pessoas no ano

ANDRE WORMSBECKER/FAS

A orientação é para que entrem em contato com a Central 156, por telefone, site
ou pelo aplicativo Curitiba 156, sempre que avistarem alguém nessa condição

DIVULGAÇÃO

RODRIGO FONSECA/CMC PMC

Programa de Inovação
Tecnológica, em Colombo,

vira referência de educação

O uso de novas tecnologias na Prática Pedagógica
está aumentando o conhecimento de cerca de 27 mil

alunos da Rede Municipal de Ensino de Colombo

Para Marcelo Fachinello (PSC), através da Taça
das Favelas, e do trabalho social da Cufa, as pessoas

encontram "uma ferramenta de inclusão social efetiva"

Taça das Favelas
será oficializada

no calendário de Curitiba
Prefeitura distribui mais

de 500 uniformes escolares
aos alunos do ensino infantil

"Há muito ainda a ser feito, mas estamos
dedicando nossos esforços e buscando recursos

para fazermos muito mais", disse a prefeita Karime

Rio Branco do Sul
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Bastidores

Expediente

O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD) comentou nesta
terça-feira, 13, a série de pedidos de esclarecimentos enviados
para a ANTT (Agência Nacional de Transportes Terrestres) a res-
peito do processo de concessão de rodovias do Paraná. "São
explicações que atendem ao interesse público", observou ele. De
acordo com Romanelli, os deputados estaduais já protocolaram
seis ofícios no órgão federal, com diversos apontamentos sobre o
processo de concessão e implantação do novo sistema de pedá-
gio. "Questionamos itens que podem ter reflexo sobre as tarifas
e a segurança jurídica da garantia da realização das obras", infor-
mou Romanelli.

Aprovado projeto de Lei do deputado
Ney Leprevost (União) para apoio à
maternidade e paternidade atípicas
Nesta terça-feira, dia 13, foi aprovado em primeira votação

na Assembleia Legislativa, o projeto de lei nº 234/23, de autoria
dos deputados Ney Leprevost (União) e Delegado Jacovós (PL),
que institui no Paraná a Semana Estadual da Maternidade e Pa-
ternidade Atípica, a ser realizada anualmente na terceira semana
de maio. Segundo levantamento do Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), na população brasileira acima de 2
anos há 17,3 milhões de pessoas com algum tipo de deficiência,
o que representa 8,4% da população.

Doação de sangue é discutida na CMC

DOAÇÃO DE SANGUE I*
"A lei 15.188/2018 instituiu, em Curitiba, o Junho Vermelho

para conscientização da doação de sangue", lembrou o vereador
Bruno Pessuti (Pode), durante a sua fala no pequeno expediente
desta quarta-feira (14), quando é comemorado o Dia Mundial do
Doador de Sangue. A data foi instituída em 2004 pela Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), que recomenda que o percentual
ideal de doadores para um país esteja entre 3,5% e 5% de sua
população. "Celebrar a doação de sangue é celebrar um ato de
amor", enfatizou o parlamentar.

DOAÇÃO DE SANGUE II*
Já o presidente Marcelo Fachinello (PSC) ressaltou a realiza-

ção da campanha "Doe Sangue pelo Esporte", desenvolvida des-
de 2003 pela Secretaria Estadual da Saúde, por meio do Heme-
par e da Secretaria do Esporte, Lazer e Juventude de Curitiba.
"Com o apoio dos três clubes da capital paranaense, Athletico,
Coritiba e Paraná Clube, o Hemepar está sorteando camisas au-
tografadas de jogadores dos times para quem for doador de san-
gue ou de medula óssea", registrou Fachinello.

15 de Junho
Dia do Paleontólogo; Dia Mundial de Conscientização da Vi-

olência contra a Pessoa Idosa; Dia de Dia de São Vito.

Explicações sobre o pedágio atendem
ao interesse público, diz deputado

Luiz Claudio Romanelli (PSD)
VALDIR AMARAL/ALEP

aboratório de Informá-
tica Educativa, Portal
Educacional, Lousa In-

terativa, Cmeis com Mesinhas
Interativas e Portal Educacio-
nal. O uso de novas tecnologi-
as na Prática Pedagógica está
aumentando o conhecimento
de cerca de 27 mil alunos da
Rede Municipal de Ensino de
Colombo e vira referência na
área educacional.

No início do mês de junho,
a equipe da Secretaria Munici-
pal de Educação participou do
Congresso Internacional de
Educação. "E umas das ações
previstas nesse encontro, era
a missão que destacava cases

Programa de Inovação Tecnológica, em
Colombo, vira referência de educação
Escola Municipal recebe visitantes de Brasília, Ponta Grossa e

Colégio Militar - o objetivo foi mostrar como o uso das tecnologias
digitais em sala de aula vem mudando a rotina dos estudantes

PMC

O uso de novas tecnologias na Prática Pedagógica está aumentando o
conhecimento de cerca de 27 mil alunos da Rede Municipal de Ensino de Colombo

L
de sucesso na área educacio-
nal. E o Programa de Inovação
Tecnológica desenvolvido pela
nossa pasta foi o escolhido",
comemora o secretário de Edu-
cação e vice-prefeito, Profes-
sor Alcione.

A Prefeitura de Colombo
por meio do Departamento de
Tecnologia Educacional em par-
ceria com a Arka Digital, dispo-
nibiliza aos estudantes um
ecossistema de aprendizagem
digital. Diante disso, a equipe de
Inovação Tecnológica recebeu
na Escola Municipal Arlindo
Andretta um grupo com visi-
tantes de Brasília, Ponta Gros-
sa e Colégio Militar - o objeti-

vo foi mostrar aos visitantes
como o uso das tecnologias
digitais em sala de aula vem
mudando a rotina dos alunos.

"Sempre é bom recebermos
a oportunidade de demonstrar
o belo trabalho realizado por
nossos professores de Inova-
ção e por nossas unidades. Fi-
cou visível o encanto dos visi-
tantes com as ações que têm
transformado gradativamente
as possibilidades de aprendiza-
gem de nossos alunos através
das tecnologias digitais", enfati-
za o Coordenador do Depar-
tamento de Tecnologias Educa-
cionais da SEMED, Fabiano de
Almeida.
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"Há muito ainda a ser feito, mas estamos dedicando nossos esforços
e buscando recursos para fazermos muito mais", disse a prefeita Karime

m clima de festa e ale-
gria alunos da rede
municipal de ensino

com idade entre 4 e 5 anos de
idade receberam seus kits de
uniformes escolares.  A primei-
ra distribuição aconteceu nas
escolas do CAIC, na Vila São
Pedro, com a participação da
prefeita Karime Fayad, a secre-
tária Municipal de Educação
Elisabete Rodrigues Baido, en-
tre outras autoridades do le-
gislativo, da educação e as fa-
mílias rio-branquenses.

 Ao todo foram distribuídos
545 uniformes composto por
nove itens. Cada kit contém ja-
queta, calça, bermuda (aos me-
ninos) e short-saia (para meni-
nas), duas camisetas mangas
curtas, uma manga longa, 2 pa-
res de meias e 1 par de tênis.
O investimento foi de R$
250,00 por aluno, totalizando
quase R$ 1 milhão entre todos
os estudantes. "Isso demonstra
o compromisso da Gestão

E

Municipal em fazer uma edu-
cação de qualidade e igualdade
aos pequenos rio-branquen-
ses, que são o futuro e o orgu-
lho do nosso município", des-

tacou a secretária Elisabete
Baido. Para a moradora da Vila
Abrão, Queli Ortiz Souza, que
têm dois filhos na escola, o uni-
forme faz toda a diferença na

vida das crianças. "A gente fica
feliz ao receber este agasalho,
que é muito bom, confortável,
esquenta bem, as crianças gos-
tam bastante de usar e a gente

fica feliz com isso", declarou. Na
ocasião também foi entregue a
rampa de acesso externo a piso
superior da escola, que substi-
tuiu a antiga escada, inativada há
mais de 7 anos por problemas
estruturais.

"Investimos em mais unifor-
mes, ampliando esse benefício
aos nossos alunos e atendemos
a uma reivindicação das esco-
las construindo esta rampa, que
custou R$80 mil e possui guar-
da corpo e tela de proteção,
seguindo as normas da Associ-
ação Brasileira de Normas Téc-
nicas, para que a estrutura de
acesso fosse segura e propor-
cionasse acessibilidade para
todos, pois temos muito amor
pelo CAIC. Há muito ainda a
ser feito, mas estamos dedican-
do nossos esforços e buscan-
do recursos para fazermos
muito mais. Obrigada por ser a
prefeita de vocês. Que Deus
abençoe a todos", finalizou a
prefeita Karime.

Rio Branco do Sul

Prefeitura distribui mais de 500 uniformes
escolares aos alunos do ensino infantil

Distribuição teve início nas escolas do CAIC, onde também aconteceu a entrega da rampa de acesso externa

Campina Grande do Sul é destaque no Estado em número
de encaminhamentos para o mercado de trabalho

Os dados são referentes ao mês de abril e aparecem no relatório
da Secretaria do Trabalho, Qualificação e Renda, do Governo do Estado - SETR

Campina Grande do Sul
aparece mais uma vez em 1º
lugar no ranking da Região
Metropolitana de Curitiba
com 316 encaminhamentos
de trabalhadores para o mer-
cado de trabalho no mês de
abril. O município aparece
também em 6º lugar entre
todas as Agências do Traba-
lhador do Estado.

Essa posição de destaque
é resultado da gestão do pre-
feito Bihl Zanetti, que tem
como uma de suas priorida-
des fortalecer o comércio e
o ramo industrial através do
trabalho desenvolvido pela
Secretaria de Indústria e
Comércio, cuja pasta é re-
presentada pelo secretário
Venicio Ferreira.

"Essa colocação nos dei-
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O mente para tornar a econo-
mia cada vez mais forte atra-
vés da geração de empregos.
É muito importante investir
na indústria e no comércio
e proporcionar ao trabalha-
dor condições de ter novas
e boas oportunidades", co-
mentou o prefeito.

xa felizes, principalmente pela
consistência em permanecer
por vários meses no topo do
ranking da SETR. É o resultado

de todo um trabalho desenvol-
vido de forma estratégica em
atenção ao trabalhador campi-
nense. E não vamos parar por

aí! Vamos continuar com o nos-
so programa de qualificação
profissional, o Qualifica Campi-
na e vamos trabalhar intensa-

AGÊNCIA DO
TRABALHADOR

Rua João Trevisan, 1296 -
Jardim Paulista

Telefone: (41) 3679-
4025 / 3679-4942
email: agtrabalhador
@pmcgs.pr.gov.br

Horário de Atendimento:
Segunda à sexta-feira, das

08:00 às 12:00 e
das 13:30 às 17:00 horas

Essa posição de destaque é resultado da gestão do prefeito Bihl Zanetti,
que tem como uma de suas prioridades fortalecer o comércio e o ramo industrial
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A orientação é para que entrem em contato com a Central 156, por telefone, site
ou pelo aplicativo Curitiba 156, sempre que avistarem alguém nessa condição

Abrigos da Prefeitura de Curitiba recebem
número recorde de pessoas no ano

O
s abrigos da Prefeitura bateram
recorde de acolhimento na
noite desta terça-feira (13) e

madrugada de quarta (14), quando
1.425 pessoas foram atendidas nas uni-
dades oficiais e parceiras do município,
onde podem dormir em camas com co-
bertores, tomar banho quente, receber
roupas limpas e se alimentar.

Para atender a demanda, a Fundação
de Ação Social (FAS) está ampliando
para 1.561 o número de vagas de aco-
lhimento, o que representa um aumen-
to de quase 30%, desde abril, quando
eram 1.206 vagas e Curitiba começou
a registrar as primeiras quedas de tem-
peratura no ano.

Foi o maior número de acolhimento
registrado em 2023 pela FAS, respon-
sável pelo atendimento e acolhimento
da população em situação de rua em
Curitiba. Em dias em que a temperatu-
ra é normal, 1.100 pessoas, em média,
usam o serviço.

Das 1.425 pessoas atendidas duran-
te a noite, 564 foram acolhidas em ca-
sas de passagem, que recebem pessoas
por busca espontânea. As demais já são
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acolhidas pelo município permanente-
mente em unidades de acolhimento ins-
titucional, hotéis sociais e república.

AÇÃO INTENSIFICADA
Por causa das baixas temperaturas

e da chuva, que aumenta ainda mais a
sensação de frio, a Prefeitura de Curiti-
ba está reforçando os serviços de abor-
dagem social e de acolhimento de pes-
soas em situação de rua. As ações in-
tensificadas são realizadas das 18h à 1h
e potencializam o trabalho que já é fei-

to 24 horas por dia, durante toda a se-
mana. Na última noite, as equipes da FAS
fizeram 185 abordagens sociais a pes-
soas que estavam desabrigadas nas ruas.
Deste total, 165 foram feitas com base
em solicitações que chegaram pela Cen-
tral 156.

Em 45 atendimentos, as equipes es-
tiveram nos endereços informados, mas
não havia ninguém no local.

Apesar do frio e da chuva, apenas
76 pessoas aceitaram seguir com as
equipes para os acolhimentos, onde

podem dormir protegidos e outras 107
recusaram atendimento. Para quem
preferiu ficar nas ruas e estava com
pouco agasalho, as equipes distribuíram
55 cobertores. Em função de proble-
mas de saúde, uma pessoa precisou de
assistência do Samu e outra foi encami-
nhada para unidade de atendimento.
Durante as abordagens, as equipes da
FAS fizeram uma orientação e cinco
novos Cadastros Únicos que dão aces-
so a benefícios sociais.

TRABALHO CONTINUA
Com previsão de continuidade do

frio, a FAS vai estender as ações inten-
sificadas pelo menos até a noite do pró-
ximo sábado (17), quando a tempera-
tura mínima prevista será de 7ºC, mas
com sensação térmica de 3ºC. Esse tra-
balho é realizado sempre que há previ-
são de temperaturas iguais ou abaixo
de 8ºC.

Atualmente a FAS possui 32 unida-
des oficiais e parceiras para atendimen-
to às pessoas que procurarem o servi-
ço ou são encontradas desprotegidas
nas ruas.
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Biblioteca Pública do Paraná recebe
três lançamentos de livros nesta semana

A partir dessa quarta-feira (14) a Biblioteca
Pública do Paraná recebe três eventos de lança-
mento de livros, com bate-papos e sessões de au-
tógrafos. Toda a programação, que vai até o dia 17
(sábado), é gratuita.
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Com foco na alfabetização, Governo amplia
programas de apoio às redes municipais

As propostas integram o programa Educa Juntos e incluem a oferta de avaliações diagnósticas para
as redes municipais e estaduais, formação continuada aos professores alfabetizadores, além da oferta de material

didático de Língua Portuguesa e Matemática para alunos e professores dos 1º e 2º anos do ensino fundamental
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Ngovernador Carlos Massa Ratinho

Junior anunciou nesta quarta-feira
(14) ações de apoio do Governo

do Estado à educação municipal com foco
na alfabetização de crianças. As propostas
integram o programa Educa Juntos, da Se-
cretaria de Estado da Educação, e incluem
a oferta de avaliações diagnósticas para as
redes municipais e estaduais (a primeira já
foi aplicada em março), formação continua-
da aos professores alfabetizadores, além da
oferta de material didático de Língua Portu-
guesa e Matemática para alunos e professo-
res dos 1º e 2º anos do ensino fundamen-
tal.

O anúncio aconteceu no Teatro Guaíra,
em Curitiba, durante o Seminário de Coo-
peração Pedagógica com Municípios. No
evento, foi formalizada a adesão de prefei-
tos e secretários municipais de Educação
ao programa, que conta também com a par-
ticipação da Associação dos Municípios do
Paraná (AMP), União Nacional dos Dirigen-
tes Municipais de Educação (Undime), União
Nacional dos Conselhos Municipais de Edu-
cação (UNCME) e do Conselho Estadual de
Educação do Paraná (CEE).

"Estamos fazendo um grande pacto pela
educação nos 399 municípios do Paraná,
para trabalharmos juntos para melhorar a
aprendizagem das nossas crianças", afirmou
Ratinho Junior. "Nosso compromisso é ter

A iniciativa, implementada desde o final de 2020, tem como objetivo apoiar os municípios
paranaenses na melhoria da aprendizagem e alfabetização dos estudantes desde a educação infantil

O

mais instrumentos e ferramentas para aper-
feiçoar o corpo técnico e contribuir com
todos os municípios. O Estado pode ser par-
ceiro ajudando com o material didático, tec-
nologias e pensando junto as estratégias para
construir uma nova proposta pedagógica nas
nossas escolas".

O governador destacou que, durante sua
gestão, o Paraná passou do 7º para o pri-
meiro lugar do ensino médio no Índice de

Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb),
e a proposta é desenvolver os demais níveis
de ensino. "Fomos atrás de iniciativas que
deram certo em outros estados e países. Ago-
ra temos a oportunidade de construir uma
nova escola com as experiências que de-
ram certo no Paraná, dividindo essas con-
quistas com os municípios", salientou

O secretário estadual da Educação, Roni
Miranda, destacou a importância da alfabe-

tização na idade correta. Dados apresenta-
dos por ele mostram que, no Paraná, seis
em cada 10 estudantes do 2º ano do ensino
fundamental não sabem ler de forma satis-
fatória. "A alfabetização é fundamental.
Quando uma criança não é alfabetizada na
idade certa, existem grandes chances de
abandonar a escola. Por isso queremos re-
verter esses indicadores no Paraná", expli-
cou.

"Por isso vamos trabalhar em um regi-
me de colaboração, com o Estado apoiando
os municípios com o propósito de alfabeti-
zar na idade certa, para que toda criança,
ao final do 2º ano do fundamental, saia alfa-
betizada para continuar sua aprendizagem
escolar", ressaltou Miranda.

Para Márcia Baldini, presidente da Undi-
ne-PR e secretária municipal de Educação
de Cascavel, a iniciativa do Governo do Es-
tado é um marco para o Paraná. "É uma
estratégia inovadora por causa do apoio aos
municípios com relação à alfabetização. Se
queremos colher bons resultados dos nos-
sos alunos no final do ensino fundamental e
no ensino médio, é necessário investir no
início, fortalecer os processos de alfabetiza-
ção", afirmou. "Mais de 1 milhão de estu-
dantes estão matriculados nas escolas das
redes municipais. Essa parceria com o go-
verno é fundamental e os frutos vamos co-
lher futuramente", destacou.

A primeira fase do processo de recruta-
mento do brasileiro para prestação do Ser-
viço Militar Inicial encerra no dia 30 de ju-
nho. Os jovens do sexo masculino que com-
pletam 18 anos em 2023 devem realizar o
alistamento, que pode ser feito pelo site
alistamento.eb.mil.br ou comparecendo na
Junta de Serviço Militar. Em Pinhais, a JSM
357 fica na Avenida Camilo Di Lellis, 392,
no Centro.

Caso o jovem esteja residindo no exte-
rior, deverá procurar os consulados ou as
embaixadas do Brasil. No momento do alis-
tamento, o cidadão fará jus ao CAM (Certi-
ficado de Alistamento Militar).

DOCUMENTOS NECESSÁRIOS
No site alistamento.eb.mil.br, é necessá-

rio preencher o formulário de alistamento
militar e informar o número do CPF para
validação dos dados pessoais.

Caso não possua CPF, deve-se levar os
seguintes documentos à Junta de Serviço
Militar:

- Certidão de nascimento ou no caso de
brasileiro naturalizado ou por opção, a
prova de naturalização ou certidão do
termo de opção (prova equivalente);

- Comprovante de residência ou declara-
ção assinada; e

- Documento oficial com fotografia (car-
teira de identidade; carteira de trabalho;
carteira profissional; passaporte; cartei-
ra de identificação funcional; ou outro
documento público) que permita sua
identificação, caso necessário.

O processo para o Serviço Militar obri-
gatório é composto por cinco fases e tem
como etapa final a Incorporação, quando o
jovem pode ser incluído em uma Organiza-
ção Militar da Ativa das Forças Armadas.

SERVIÇO

Alistamento para o
Serviço Militar Obrigatório

Site para fazer o alistamento online: ht-
tps://alistamento.eb.mil.br/
Perfil oficial do Alistamento Militar no
Instagram: @alistamento_oficial
Site da Diretoria do Serviço Militar http:/
/dsm.dgp.eb.mil.br/index.php/pt/

Junta de Serviço Militar
de Pinhais (JSM 357)

Av. Camilo Di Lellis, 392 - Sala 23
Horário de atendimento: segunda a sex-
ta das 8h às 12h e das 13h às 17h
E-mail: juntamilitar@pinhais.pr.gov.br
Telefone/WhatsApp: (41) 99289-1530

Serviço Militar: fase de alistamento se encerra no dia 30 de junho
Jovens do sexo masculino que completam 18 anos em 2023 devem cumprir a fase inicial

do recrutamento, por meio da internet ou presencialmente, na Junta de Serviço Militar de Pinhais

Pinhais
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Mais informações pelo telefone/WhatsApp: (41) 99289-1530
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om o tema "A Impor-
tância do Fortaleci-
mento do Controle

Social na Garantia dos Direitos
da Pessoa Idosa", a Assembleia
Legislativa do Paraná promove-
rá uma sessão especial no dia
14 de junho, às 14h, no Plená-
rio da Casa. O evento é uma
iniciativa do primeiro-secretá-
rio Alexandre Curi (PSD), da
Escola do Legislativo e do Con-
selho Estadual da Pessoa Idosa
(CEDI/PR) e tem como foco
debater as políticas públicas do
setor e conscientizar a popu-
lação sobre o assunto.

Alusivo ao Julho Violeta, que
é o mês da conscientização e
combate à violência contra a
pessoa idosa, serão homenage-
adas personalidades que traba-
lham em prol da garantia des-
ses direitos. Duas palestras so-
bre o tema também farão par-
te da sessão especial.  A primei-
ra delas com a Dra. Rosana Be-

Direitos da Pessoa Idosa em
debate na Assembleia Legislativa
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O envelhecimento populacional é uma realidade mundial e é essencial que a sociedade e o Poder Público estejam
preparados para atender às necessidades e demandas dessa parcela da população", afirma o deputado Alexandre Curi

raldi Bervervanço, Procurado-
ra de Justiça do Ministério Pú-
blico do Paraná (MP-PR) e co-
ordenadora do Centro de
Apoio das Promotorias de Jus-
tiça da Pessoa Idosa e Pessoa
com Deficiência (CAOPIPCD).
A segunda com Jorge Nei Ne-
ves, presidente do CEDI/PR.

Para Alexandre Curi, o for-
talecimento dessas políticas
públicas é fundamental. "O en-
velhecimento populacional é
uma realidade mundial e é es-
sencial que a sociedade e o
Poder Público estejam prepa-
rados para atender às necessi-
dades e demandas dessa par-
cela da população. É muito im-
portante também que os ido-
sos e suas entidades represen-
tativas tenham voz ativa na de-
finição das políticas e progra-
mas que afetam diretamente
suas vidas, além de promover
eventos de conscientização
como esses", declarou.

SE
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São R$ 31,5 milhões para um Ambulatório Médico Especializado (AME) e um Pronto Atendimento Municipal (PAM)

O Governo do Estado
anunciou nesta segunda-feira
(12) o repasse de recursos
para novas estruturas de saú-
de pública em Almirante Taman-
daré, na Região Metropolitana
de Curitiba (RMC). São R$
31,5 milhões para um Ambula-
tório Médico Especializado
(AME) e um Pronto Atendi-
mento Municipal (PAM).

A formalização do repasse
aconteceu em uma solenidade
do Consórcio Metropolitano
de Serviços do Paraná (Co-
mesp) que reuniu prefeitos e
representantes da RMC. For-
mado por 28 municípios da
Região Metropolitana de Curi-
tiba, além de Guaratuba e Ma-
tinhos, no Litoral do Paraná, o
Consórcio tem como objetivo
promover a saúde especializa-
da.

Do montante total, R$ 28
milhões são direcionados ao
convênio do AME - dos quais
R$ 560 mil de contrapartida da
prefeitura. Com 4.213,08 me-

Almirante Tamandaré ganhará um Ambulatório
Médico Especializado e novo Pronto Atendimento

A formalização do repasse aconteceu em uma solenidade do Consórcio Metropolitano
de Serviços do Paraná (Comesp) que reuniu prefeitos e representantes da RMC

importantes, que não apenas
viabilizam uma nova capacida-
de de atendimento, mas traba-
lham em cima de gargalos que
foram deixados pela pandemia,
como é o caso das especialida-
des", afirmou o secretário es-
tadual da Saúde, Beto Preto. "O
governador Ratinho Junior en-
fatiza semanalmente a impor-
tância de descentralizar a saú-
de e essas ações reforçam este
projeto".

O prefeito Gelson Colodel
destacou a atenção que o Go-
verno do Estado tem dado aos
municípios da RMC. "A interi-
orização dos serviços tem pro-
porcionado uma grande trans-
formação na realidade do Pa-
raná. Estes valores dão o pri-
meiro passo para a concretiza-
ção de sonhos históricos de
Almirante Tamandaré. Nosso
município deve se tornar uma
referência em saúde na região
e nada disso seria possível sem
o apoio irrestrito do Estado",
destacou.

tros quadrados, a unidade con-
tará com 37 consultórios e dez
salas de exames, incluindo ra-
diologia, além de um Centro de
Odontologia. Esta é a 12ª uni-
dade deste tipo anunciada no
Paraná apenas neste ano - os
outros ficam em Campo Mou-
rão, Cianorte, Cornélio Procó-

pio, Irati, Ivaiporã, Jacarezinho,
Paranaguá, Paranavaí, Ponta
Grossa, São José dos Pinhais e
União da Vitória.

Com um recurso de R$ 3,5
milhões, o novo PAM do muni-
cípio vai proporcionar reforço
para casos de urgência e emer-
gência para a região. Com ca-

pacidade de mais de 2 mil con-
sultas por mês, o projeto se
destaca pela humanização dos
serviços, ofertando acesso mé-
dico 24 horas.

Os investimentos reforçam
o projeto de regionalização da
saúde, expandindo os serviços
em todo o Estado. "São obras
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Gastos imprevistos
pedirão decisões rápi-
das.

Aproveite para cuidar
da beleza e do seu
conforto.

Hora de consolidar a
carreira e concretizar
sonhos.

Não alimente pensa-
mentos negativos.

Inove a carreira e tome
decisões sobre o futu-
ro.

Fique por dentro das
notícias do mundo.

Dominar a ansiedade
será o desafio de hoje.

O dia trará novidades
de parceiros e abertu-
ra social.

Uma viagem será tudo
de bom no amor.

Plutão retrógrado em
seu signo lhe trará re-
flexões.

Avalie investimentos e
propostas com calma.

Espere por empatia e
delicadeza nas cone-
xões de hoje.

Piraquara

Arraiá no Parque das Águas
abre inscrições para a quadrilha

Com a chegada do mês de
junho e suas festividades típicas,
a Prefeitura de Piraquara anun-
cia que o tradicional Arraiá no
Parque das Águas está confirma-
díssimo, em mais uma edição
com apresentação de quadrilhas,
decoração típica, música e co-
midinhas que todos nós ama-
mos!

Neste ano, o festerê será no
dia 18 de junho, um domingo,
das 16h às 19h, com o objetivo
de celebrar a cultura popular
brasileira, além de proporcionar
muita alegria e diversão para a
população e visitantes, de forma
gratuita, segura e organizada!

Para animar ainda mais a fes-
ta, já estão abertas as inscrições
para a população participar da
tradicional quadrilha junina, to-
dos podem inscrever seu grupo
para a dança junina pelo site da
prefeitura. As inscrições vão até
o dia 15 de junho.

Ao longo da tarde, teremos
várias atrações para todas as ida-

D
IV

U
LG

A
Ç
Ã

O

Para animar ainda mais a festa, já estão abertas as inscrições
para a população participar da tradicional quadrilha junina

ngajando cerca de 70 mil
pessoas, entre equipes e
torcedores, o torneio de

futebol amador Taça das Favelas
agora será oficializado na capital
paranaense. Na sessão plenária
desta terça-feira (13), a Câmara
Municipal de Curitiba (CMC) apro-
vou, em primeira votação, projeto
de lei que inclui a competição no
calendário oficial de eventos da ci-
dade. Além deste, também foi apro-
vado, em primeiro turno, o Dia
Municipal do Artista Vidreiro.

 A proposta que oficializa a Taça
das Favelas no calendário de Cu-
ritiba é de autoria dos vereadores
Dalton Borba (PDT) e Marcelo
Fachinello (PSC) e recebeu 25 vo-
tos "sim", além das abstenções das
parlamentares do Novo, Amália
Tortato e Indiara Barbosa. Realiza-
do pela Cufa (Central Única das
Favelas), com a produção da InFa-
vela, empresa da Favela Holding, o
torneio é anual, com início no mês
de junho e duração de quatro
meses.

Além de oficializar a competi-
ção em Curitiba, o projeto de lei

E

Taça das Favelas será oficializada
no calendário de Curitiba

Projeto de lei dos vereadores Dalton Borba e Marcelo Fachinello
foi aprovado nesta terça-feira (13) em primeira votação

prevê a parceria do Poder Público
com empresas e com a sociedade
civil para a divulgação da ativida-
de desportiva. O foco do campeo-
nato é mudar a realidade de jo-
vens e crianças das comunidades,
que, muitas vezes, "não teriam aces-
so ao esporte de qualidade e nem
a outras questões disponibilizadas
nos jogos". "A organização ofere-
ce, antes dos jogos, workshops so-
ciais para jogadores e técnicos, que
vão do cuidado com a alimenta-
ção até a educação financeira",
completa a redação da proposta.

A primeira edição da Taça das

Favelas foi organizada no estado
do Rio de Janeiro, em 2012. No
Paraná, o evento chegará à quarta
edição neste ano. Em 2022, as fi-
nais das categorias masculino e
feminino foram disputadas no es-
tádio Vila Capanema, no mês de
outubro, com a vitória dos joga-
dores da Dona Cida e das compe-
tidoras do Bairro Novo. No ano
passado, a competição envolveu
8,2 mil jovens, de 100 favelas de
17 cidades paranaenses, divididos
em 16 equipes femininas e 32 equi-
pes masculinas. "A cada ano que
passa, cresce o número de comu-

nidades inscritas: já são mais de 5
mil comunidades em todo o terri-
tório nacional que participaram
destas edições", explicou Marcelo
Fachinello, na defesa do projeto.
"Esse é o maior campeonato de
futebol do mundo, entre favelas.
Isso já justifica incluir no calendá-
rio do município, como evento ofi-
cial", emendou. Para o vereador,
através da Taça das Favelas, e do
trabalho realizado pela Cufa, as
pessoas encontram "uma ferra-
menta de inclusão social efetiva".

"[Esta] é uma singela homena-
gem que fazemos à Cufa e à Taça
das Favelas", disse Dalton Borba.
"O Zé da Cufa [coordenador da
Cufa Paraná] costuma dizer que se
fala muito em carência, fala-se
muito em assistência, mas ele sem-
pre reafirma que a favela é potên-
cia. E nós temos, na história do fu-
tebol brasileiro, muitos grandes
jogadores que saíram da favela. [...].
Quero destacar que a Taça das
Favelas, no Rio de Janeiro, é um
sucesso absoluto, reunindo mais
de 240 favelas", argumentou o tam-
bém autor da proposta.

Melhor Idade, a quadrilha impro-
visada dos servidores e a qua-
drilha dos inscritos.

Em seguida, será a vez de
apreciar o famoso Casamento
Caipira, apresentado pelo Pro-
fessor Fabiano e seus alunos da
Oficina do Teatro Heloína Ribei-
ro de Souza, e a apresentação
de Viola Caipira, da oficina do
Professor Douglas.

Durante todo o evento, se-
rão distribuídas cartinhas de Cor-
reio Elegante, para animar a fes-
ta, que também terá camarim de
transformação e carrinho de pi-
poca, que vão fazer a alegria da
criançada!

A alimentação ficará por con-
ta da Feirinha do Centro Histó-
rico, que excepcionalmente nes-
te dia, estará funcionando com
comidas típicas, no Calçadão da
Avenida Getúlio Vargas, em fren-
te ao Cmei Pingo de Gente. Jun-
te seus amigos e família, coloque
seu melhor traje caipira, e venha
se divertir com a gente!

des, com alongamento caipira e
dança aeróbica, as apresentações

das quadrilhas TikTok do Centro
da Juventude, do CEU, do Grupo

Para Marcelo Fachinello (PSC), através da Taça das Favelas, e do trabalho social
da Cufa, as pessoas encontram "uma ferramenta de inclusão social efetiva"
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Reitora Adriana Karam
visita prefeito Rafael Greca

Visita ao líder!

Na imagem: Frederico Deliberador, Adriana Karam, Margarita Sansone,
Rafael Greca,  Luciano Karam e Daniele Karam

No Palácio Solar 29 de Março, o prefeito de Curiti-
ba, Rafael Greca recebeu as visitas da reitora do Centro
Universitário UniOpet e presidente do Grupo Educaci-
onal Opet, Adriana Karam, juntamente com diretores da
empresa familiar. Eles representam a gestão brilhante do
Grupo Educacional Opet, uma empresa curitibana dedi-
cada à promoção do conhecimento e desenvolvimento
de competências. Durante o encontro, Adriana convi-
dou o prefeito e a primeira-dama de Curitiba, Margarita
Sansone, para participar das comemorações do 50º ani-
versário da instituição, que acontecerá em outubro. As
celebrações incluirão um evento de inovação, destinado
a jovens e membros da comunidade, bem como um ha-
ckathon do clima, uma maratona tecnológica voltada para
a criação de soluções impactantes relacionadas ao tema.

Imagem da recente visita que Cibele Karam
e Dra. Magali de Macedo, Analistas de

Desenvolvimento Organizacional, realizaram
ao competente líder do prefeito na Câmara
Municipal de Curitiba, vereador Tico Kuzma.

Carol da Cruz

Fazer aniversário é poder agradecer
por mais um ano de vida e também é

poder acreditar que hoje vai ser diferente,
que amanhã vai ser bem melhor e que
o futuro existe para aqueles que têm

esperança na felicidade. Parabéns, Carol!

Roberto Lopes

Octacilio
Sacerdote Filho

Juliana Rossatti

Cumprimentos do jornal ao jornalista
Roberto Lopes que completa mais um ano

de vida nessa quinta-feira (15).
Desejo a você muita saúde, alegrias

e mais e mais realizações!

Cumprimentos do jornal ao meu especial
amigo, promotor do Ministério Público
em Campina Grande do Sul, Octacilio
Sacerdote Filho que aniversaria nesta
quinta-feira (15). Desejo a você muita

prosperidade, saúde e felicidade. Parabéns!

Quem comemora idade nova nesta quinta-
feira (15) é a Juliana Rossatti. Lembre-se

sempre de que você é uma pessoa incrível e
cheia de potencial. Que a alegria e a gratidão

sejam suas constantes companheiras!


